



Continuará la volatilidad

Peso sin tregua; miedo a reformas constitucionales lo frena ante el dólar

• Desde el día siguiente a las elecciones, hasta este martes 11 de junio, la moneda mexicana se ha depreciado casi 9 por ciento

Judith Santiago

judith.santiago@eleconomista.mx

Persiste la volatilidad sobre el peso. Este martes se depreció 1.07% frente al dólar, presionado por las reformas constitucionales que podrían aprobarse en septiembre y en vísperas de la reunión de Política Monetaria de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos.

“En el muy corto plazo, las preocupaciones en torno a la posibilidad de que Morena y sus aliados puedan aprobar reformas constitucionales consideradas controversiales, como la judicial, electoral y desaparición de órganos autónomos, seguirán definiendo el comportamiento del peso”, dijo Jorge Gordillo, director de Análisis en CIBanco.

“Si no hay alguna declaración sobre el tema, ya sea del presidente Andrés Manuel López Obrador, de la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum o de otro actor político involucrado, las miradas estarán puestas en la reunión de la Fed de este miércoles”, agregó.

Gordillo puntualizó que se espera que la autoridad monetaria estadounidense deje sin cambios la tasa de interés de referencia, que actualmente mantiene un rango de entre 5.25- 5.50 por ciento.

Ante estos temores del mercado, el tipo de cambio finalizó en 18.4879 pesos por dólar, una depreciación equivalente a 19.49 centavos si se compra con el cierre del lunes, muestran datos del Banco de México (Banxico). Esta cotización significa su nivel más

bajo desde el 23 de marzo de 2023, cuando alcanzó los 18.6139 pesos por dólar.

Incluso, ha perdido su categoría de superpeso, al rebasar en un día el techo de las 18 unidades, desde las 16 por dólar que mantenía en la víspera de las elecciones.

La moneda mantiene una tendencia negativa desde el día después de las elecciones del domingo 2 de junio. De ese día y hasta el cierre del 11 de junio, se ha depreciado 8.97 por ciento.

Gabriela Siller, directora de Análisis en Banco Base, dijo que la depreciación del peso se debe a la aversión al riesgo sobre México, por los comentarios de Claudia Sheinbaum que “hacen pensar que no se distanciará de la administración del presidente López Obrador”.

Mencionó que en conferencia de prensa el martes, Sheinbaum dijo que “los inversionistas no tienen por qué preocuparse con la reforma judicial porque la propuesta es encuestar a los mexicanos”.

Bolsas con ligeras ganancias

Las dos bolsas de valores en México cerraron con ligeras ganancias el martes.

El S&P/BMV IPC, principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores, ganó 0.02% a 53,134.06 unidades. El FTSE-BIVA, de la Bolsa Institucional de Valores, aumentó 0.08% a 1,086.59 puntos.

Las acciones que más ganaron dentro del S&P/BMV IPC fueron las de Grupo Carso (4.40%); Gruma (3.57%); José Cuervo (2.69%) y **Peñoles** (2.00%).